

弓中だより

(地域版)



田川市立弓削田中学校
令和元年10月23日(水)
学校だより No. 7

文責 松内 隆泰

校訓 自治・親愛・勤労

学力調査の結果と今後の取組について

10月に入り、朝晩の涼しさが感じられるようになりましたが、学校では、毎日のように元気なよい生徒の声が聞かれます。

さて、本年度4月に行われた3年生の「全国学力・学習状況調査」の結果が帰ってきました。そこから見た本校の課題をもとに、今後の取組についてお伝えします。

○生活面

- ・ 「決まった時間に寝起きする」生徒は80パーセント以上であり、おおむね規則正しい生活が出来ているようです。
- ・ 「家庭での勉強時間が1時間以上」の生徒が40パーセント程度と少なく、継続した家庭学習が不足している実態があります。
- ・ 「規則を守る」「いじめはいけない」「地域や社会のことを考える」といった点は全国平均を上回っていますが、「困っている人を助ける」「地域行事に参加」している人はその値より低い傾向にあります。

上記の結果より、本校の生徒のうち少なくない人数が、決められたこと、指示されたことはよく守っているが、自分で判断し実行できることについては、思いはあっても実行に至っていない様子が見えます。

その原因として、「自分に良いところがある」、「夢や目標を持っている」も全国と比べるとわずかではありますが低いことから、自分のあるべき姿を漠然とイメージしながらも、それを実行するだけの前向きな意思が不足している現状が見えます。

生徒の皆さん、結果を変えるのは、最後は自分の意思と行動です。多くの方がまだ力を出し切れていない状況ですので、行動することで伸びる(変わる)可能性は大いにあります。こうなりたいと思いながらも出来ていなかったことを実現するために、今、この時から行動を始めましょう。

○学習面

本年度の「全国学力・学習状況調査」(4月実施:3年生)及び「福岡県学力調査」(6月実施:1・2年生)の結果は、残念ながらどの教科も全国・県平均に及びませんでした。この結果をふまえた上で、本校は以下の取組を行います。

(1) 昨年度から実施している取組とその改善点

- 生徒を主体とした授業の改善及びITC機器の活用を進めます。
また、本年度の改善点として、生徒の授業評価(自己評価及び教師に対する評価)を行い、質的な充実を図ります。
- 朝や帰りの時間を活用した数学、英語の基礎的な集中学習を行います。
また、本年度の改善点として、スピードやリズムを取り入れ集中力の向上を図ります。
- 家庭学習における予習の取組を行います。
また、本年度の改善点として、過去の定期考査問題を活用し反復した復習を行います。

(2) 本年度から新たに始めた取組

- 定期考査前に、「基礎・基本」を重視した5教科のモジュール学習を行います。
- 週1回、全国・県の学力調査問題や活用に対応した問題に取り組み、「活用」を重視した補充学習を行います。

(3) その他

- 授業や学校行事で、話し合いや発表する活動を多く行います。
- 授業や学校行事及び家庭学習で、目的をもって書く活動を多く行います。
- 体験を重視した特別活動、キャリア教育の充実を図ります。

今後も、弓削田中学校では、職員の指導力の向上のための研修や効果的な学習カリキュラム・教材の開発を実施していくほか、キャリア意識向上のための特別活動の活性化等を積極的に行い、生徒の学習意欲や能力を伸ばすよう改善に努めていきます。

保護者・地域の皆様へ

日頃より学校の教育活動に対し、ご理解、ご協力いただき有り難うございます。今後も引き続き、お子様の学力を向上させるために、学校と家庭・地域が連携して取り組んでいければと思います。そこで、あらためて以下のことをご家庭や地域の方々でご指導、ご協力いただけるよう是非ともお願いします。

- 子どもと将来や現状について日常的に話し、目標を家族で共有する。
【こんな人・こんな職業、そのための高校、だから今何をすべきか 等。】
- 生活リズムをつくり、毎日継続した学習を行う。
【寝起きする時間、食事の時間、勉強する時間、遊ぶ時間の区別と設定。】
- 携帯・スマホ、ゲーム機等、勉強の妨げになるものの使用について約束をつくり、学習に集中して取り組める環境をつくる。【使えるのは何時から何時まで 等。】
- 子どもを前向きな気持ちにする。
【叱るよりも、一緒に考える・励ます。完全でなくても出来たことは褒める。】

日々お忙しい中で、これらのことが毎日できるものではないでしょうが、一つずつでも、不十分ながらも、現状から何かを変えなければ結果は変わりません。生徒、学校、家庭、地域が協力し、少しずつでも向上していけるように共に取り組みましょう。

体育会が行われました

9月15日（日）に本校グラウンドで体育会が行われました。当日は晴天で汗ばむような陽気でしたが、生徒は精一杯の演技をしてくれました。約10日間にわたる練習では、蒸し暑い中で体調を崩す生徒もいましたが、各種目の練習や係活動を3年生を中心によく頑張り、体育会では弓削田中学校の生徒の良いところをお見せすることができたものと思います。結果は、赤ブロックが優勝しましたが、青ブロックとの点差はほんのわずかで、皆良く頑張りました。

私が体育会が行われる中で弓削田中学校の良さを最も感じたのは、生徒がそれぞれの演技を真剣に行いながらも、競技の合間や終了後に見せる素直でさわやかな笑顔です。そして、生徒とともに一喜一憂し、温かい眼差しで見守る本校職員、保護者、地域の方々の方々の姿でした。

体育会を充実したものにするためにご協力いただいた、弓削田中学校に関わる全ての方々に対しお礼を申し上げます。有り難うございました。



10月・11月の予定

10月	24日（木）	田川科学技術高等学校体験入学（3年生希望者のみ）
	25日（金）	飯塚高等学校出前授業（3年生）
	30日（水）	直方高等学校体験入学（3年生希望者のみ）
	31日（木）	職場体験学習（2年生）【～11月1日（金）】
11月	5日（火）	3年生実力テスト
	20日（水）	期末考査【～22日（金）】